
Ata da Sessão do Conselho de Curadores da Universidade Federal do Paraná, realizada em 1 
12 de março de 2009. 2 
Aos doze dias do mês de março do ano dois mil e nove, às dezessete horas, na Sala de Sessões 3 
do Conselho Universitário, reuniu-se o Conselho de Curadores da Universidade Federal do 4 
Paraná, sob a presidência do Conselheiro Wido Herwig Schreiner. Presentes os Conselheiros 5 
Titulares Carlos Aurélio Nadal, José Borges Neto, José Geraldo Maderna Leite, Cássio Frederico 6 
Camargo Rolim, Guilherme Hideo Assaoka Hossaka e João Carlos da Cunha. Também presentes 7 
o Conselheiro Suplente Adriano Camargo Gomes, a Pró-Reitora de Planejamento, Orçamento e 8 
Finanças, Professora Lúcia Regina Assumpção Montanhini, o Professor Paulo de Tarso da 9 
Cunha Chaves, a Professora Maria Luisa Marques Dias, o Conselheiro do COPLAD Professor 10 
Vicente Pacheco e a Chefe da Auditoria Interna da UFPR, Senhora Luciane Mialik Wagnitz 11 
Linczuk. Havendo quorum, o Presidente declarou aberta a sessão colocando em análise e votação 12 
as atas das sessões anteriores realizadas nos dias 25 de setembro e 11 de dezembro de 2008, as 13 
quais foram aprovadas por unanimidade. Em seguida o Presidente deu posse ao novo 14 
representante suplente dos acadêmicos junto ao CONCUR, aluno Adriano Camargo Gomes. Ato 15 
seguinte o Presidente colocou em discussão a proposta do calendário para as sessões ordinárias 16 
do CONCUR para o ano de 2009. Em discussão, o Presidente destacou que em virtude do 17 
Conselho ter de realizar algumas reuniões extraordinárias durante o mês de março para a análise 18 
da Prestação de Contas e Relatório de Gestão, propôs que, passado este período, a próxima 19 
sessão do CONCUR ficasse agendada para o dia sete de maio do corrente. Assim acordado, a 20 
proposta de calendário foi colocada em votação e aprovada por unanimidade de votos nos 21 
seguintes termos: 12/03, 19/03, 23/03, 07/05, 04/06, 06/08, 03/09, 01/10, 05/11 e 03/12. 22 
Seguindo a parte dos informes, o Presidente registrou expediente emitido pela SOC ao DCE, 23 
solicitando a restituição do processo referente ao Balancete do mês de Janeiro de 2008, 24 
distribuído ao ex-conselheiro discente, Thiago Astrizi. Com a palavra o Conselheiro discente 25 
Guilherme Hideo Assaoka Hossaka, esclareceu inicialmente que o acadêmico Thiago Astrizi 26 
integrava a antiga gestão do DCE, contudo a Coordenação daquele órgão encaminhou ao 27 
referido aluno carta com aviso de recebimento – AR, solicitando a devolução imediata dos 28 
referidos autos. O Conselheiro Guilherme também informou que, em contato com o acadêmico 29 
Thiago, foi comunicado pelo mesmo o extravio do processo. Lamentando o fato, o Conselheiro 30 
Guilherme concluiu registrando que recebida a comunicação oficial do extravio encaminhará à 31 
SOC para as providências que se façam necessárias. Sobre o tema o Conselheiro João Carlos da 32 
Cunha considerou o referido processo recuperável do ponto de vista formal através da 33 
composição de uma segunda via, a qual poderá ser analisada por outro conselheiro. Independente 34 
do fato, não desconsiderou, contudo, o zelo e a responsabilidade que os conselheiros devem ter 35 
com os processos que lhes são distribuídos. Encerradas as comunicações, passou-se à Ordem do 36 
Dia: Plano de trabalho para análise da Prestação de Contas da UFPR – exercício 2008 e 37 
Relatório de Gestão. O Presidente iniciou registrando as presenças da Pró-Reitora de 38 
Planejamento, Orçamento e Finanças, Professora Lúcia Regina Assumpção Montanhini, do atual 39 
Coordenador de Planejamento Institucional da PROPLAN, Professor Paulo de Tarso da Cunha 40 
Chaves, da Professora Maria Luisa Marques Dias, Coordenadora de Planejamento Institucional 41 
da Gestão 2004/2008, além do Professor Vicente Pacheco, convidado na qualidade de relator da 42 
Prestação de Contas 2008 e Relatório de Gestão no COPLAD. Ainda nas apresentações a Chefe 43 
da Auditoria Interna da UFPR registrou a ausência do Professor Paulo Yamamoto, Pró-Reitor de 44 
Planejamento, Orçamento e Finanças na gestão anterior, que também foi convidado para 45 
participar desta sessão, mas, justificou sua ausência, colocando-se, entretanto, à disposição para 46 
eventuais esclarecimentos. Feitas as apresentações, o Presidente iniciou destacando ser um 47 



momento atípico da análise da Prestação de Contas e do Relatório de Gestão, tendo em vista que 48 
os atuais gestores não tiveram participação nas contas e relatório que se encerrou no final ano do 49 
passado. A Professora Lúcia Regina Assumpção Montanhini confirmou a informação da 50 
Presidência, solicitando à Professora Maria Luisa Marques Dias para que, na qualidade de 51 
Coordenadora de Planejamento Institucional da gestão anterior, realizasse breve exposição sobre 52 
os documentos que estavam sendo oficialmente encaminhados. A Professora Maria Luisa 53 
Marques Dias iniciou registrando que do ponto de vista formal, tanto a Prestação de Contas do 54 
Exercício de 2008 como o Relatório de Gestão, seguiram rigorosamente o protocolo definido 55 
pelo Tribunal de Contas da União – TCU e pela Controladoria Geral da União – CGU. 56 
Comunicou que, acompanhando essa nova sistemática, o documento é conciso, mas com todas as 57 
informações obrigatórias exigidas pelos referidos órgãos de controle. Também destacou que 58 
excepcionalmente no Relatório de Gestão constam novos dados e informações em virtude do 59 
REUNI, da UNILA e do IFET/PR. A Professora Maria Luisa Marques Dias destacou a inovação 60 
com este novo modelo mais sintetizado de Prestação de Contas e Relatório de Gestão, fato que 61 
no seu entender racionalizava e desburocratizava a análise do processo como um todo. Em 62 
seguida, a Chefe Auditora Interna da UFPR complementou registrando ter havido também 63 
alterações em relação ao prazo de entrega destes documentos aprovados para a Controladoria 64 
Geral da União, prazo este definido para o dia 30 de março do corrente. Também destacou que 65 
das reuniões das quais participou junto a Controladoria Geral da União, foram enfatizadas as 66 
peças obrigatórias que deveriam constar dos autos e sobre as quais fez referências especiais no 67 
seu relatório de auditoria. Finalizou registrando que os documentos apresentados estão 68 
completos e aptos para a análise do CONCUR, colocando-se à disposição para eventuais 69 
informações adicionais. No mesmo sentido manifestou-se o atual Coordenador de Planejamento 70 
Institucional da PROPLAN, Professor Paulo de Tarso da Cunha Chaves, não só para este 71 
momento, como também durante todo o ano de trabalho do CONCUR, almejando uma parceria 72 
no repasse das informações que forem solicitadas. Cumpridos os esclarecimentos, o Presidente 73 
agradeceu a presença dos convidados que se retiraram. Em seguida o Conselho passou a discutir 74 
a forma de encaminhamento para análise da Prestação de Contas e do Relatório de Gestão. Após 75 
debate, o CONCUR definiu a designação de uma comissão para exame de toda documentação, 76 
culminado com a emissão de relatório a ser apresentado, em sua primeira versão, ao Conselho no 77 
dia 19 de março do corrente. Seguindo o procedimento, nesta sessão poderiam ser realizados os 78 
ajustes que por ventura se fizerem necessários, ficando outra reunião do CONCUR agendada 79 
para o dia 23 de março para decisão final. O cronograma estabelecido foi aprovado por 80 
unanimidade de votos. Assim definido, passou-se à escolha dos membros da comissão ficando a 81 
mesma assim constituída: Conselheiro Wido Herwig Schreiner, Conselheiro João Carlos da 82 
Cunha e Conselheiro Guilherme Hideo Assaoka Hossaka. Registrada a impossibilidade de 83 
participação na referida comissão dos Conselheiros Carlos Aurélio Nadal, José Borges Neto e 84 
Cássio Frederico Camargo Rolim, devido a compromissos anteriormente assumidos. Realizados 85 
os encaminhamentos, passou-se à breve discussão envolvendo o papel dos representantes 86 
suplentes nos trabalhos do Conselho de Curadores. O Presidente reafirmou sua posição favorável 87 
à participação efetiva dos conselheiros suplentes, inclusive no relatório dos processos. O 88 
entendimento foi acompanhado de forma unânime por todos os demais membros do Conselho de 89 
Curadores. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e declarou 90 
encerrada a presente sessão da qual eu, Dionei José da Silva, Secretário, lavrei a presente ata. 91 


